

**DATOS COMUNES RELACIONADOS CON LA HISTORIA
DE MI PUEBLO Y SU COMARCA.**

Ángel Martín-Fontecha Guijarro.

CAPÍTULO VI: "Sueldos y Precios en Herencia (s. XVI y XVII).

Debido a futuros datos, que veremos en éste y en el siguiente capítulo, donde se darán cifras referidas a sueldos, haciendas, etc..., en monedas diferentes de curso de la época, se ofrece a continuación un cuadro donde se expresan todos los valores de las monedas de Castilla durante todo el siglo XVI y parte del XVII.

| REINO DE CASTILLA | | |
|------------------------|-------------------|---------------------------------------|
| Medida Base: Maravedí. | MONEDAS DE CUENTA | |
| 748 | Excelente | DINERO EN MONEDA DE ORO |
| 374 | Ducado | |
| 350 | Escudo | |
| 700 | Doblón | |
| 1400 | Media Onza | |
| 2800 | Onza | |
| 408 | Treintines | |
| | | |
| 272 | Real de Ocho | DINERO EN MONEDA DE PLATA |
| 136 | Real de Cuatro | |
| 68 | Real de a Dos | |
| 34 | Real | |
| 17 | Medio Real | |
| | | |
| 4 | Cuarto | DINERO EN MONEDA DE COBRE. |
| 8 | Ochavo | |

A partir de ahora vamos a ver diferentes cifras que nos van a servir para conocer las cantidades de dinero que se podían manejar en la vida cotidiana de los habitantes de Herencia y su comarca.

En primer lugar, veamos cual era la producción en maravedíes que se podía obtener en aquellos tiempos. Como es lógico, para Herencia y sus alrededores la riqueza presentaba total exclusividad por la producción agrícola y ganadera, y ésta estaba compuesta por los cereales, el vino, el ganado y la lana.

Así, en Herencia, durante el periodo de tiempo entre 1590 y 1595 la producción obtenida por el cereal estaba tasada en 21,879.000 maravedíes; la del vino se tasó en 1,272.167 maravedíes y por último la de ganado y lana ascendió a 1,904.284 maravedíes. Si observamos, comprobaremos que la proporción de esta producciones es bastante significativa:

Cereales: 87,32 %.

Vino: 5,08 %.

Ganado y Lana: 7,60 %.